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Gemeinde Hohenkirchen

Niederschrift
Sitzung des Sozialausschusses der Gemeinde 

Hohenkirchen

Sitzungstermin: Dienstag, 10.05.2022
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:10 Uhr
Ort, Raum: Haus der Gemeinde, Zur Wiek 1, 23968 Beckerwitz Ausbau

Anwesend

Vorsitz
Alina Klüßendorf
Karina Stenker

Mitglieder
Mathias Birke ab 19:03 Uhr
Gabriele Gottschalk
Sebastian Groß

Berater/in
Jan van Leeuwen

Gäste
Anica Dommning
Mirko Knobloch

Protokollant/in
Melanie Walter-Saath

Abwesend

Mitglieder
Ines Kujath entschuldigt
Hans-Jürgen Reuter entschuldigt



Sitzung des Sozialausschusses der Gemeinde Hohenkirchen vom 10.05.2022
Seite: 2/7

Gäste
Rico Buckow entschuldigt
André Wiedermann entschuldigt

Gäste: 

Anett Bierholz (Geschäftsführerin Verband Mecklenburgischer Ostseebäder e.V.
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2. Einwohnerfragestunde 
3. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
4. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des 

Sozialausschusses (16.03.2022) 
5. Berichte der Jugendfeuerwehr, des Jugendklubs und der 

Digitallotsin
 

6. Aussprache zu Problemen der Bürger, die beim 
Frühjahrsputz genannt wurdem
 

7. Informationen zu den Themen “Tourismusort” und 
“Anerkennung als Erholungsort"
 

8. Aussprache zu einer möglichen zentralen elektronischen 
Erfassung von Meldescheinen
 

9. Beschlussvorlagen des öffentlichen Teils 
9.1. Mitgliedschaft der Gemeinde Hohenkirchen im 

Yachtclub Hohen Wieschendorf 
BV/05/22/121

10. Stand der Vorbereitung der Veranstaltung zum 
Kindertag
 

11. Anfragen und Anträge nach der Geschäftsordnung 

Nichtöffentlicher Teil

12. Anfragen und Anträge nach der Geschäftsordnung 
13. Schließung der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 
Die Ausschussvorsitzende, Frau Karina Stenker, eröffnet die Sitzung. Sie stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit fest.
 
Es sind 4 von 7 Ausschussmitgliedern anwesend. 

2 Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt. 

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
 
Frau Stenker bittet darum, über eine mögliche Fortsetzung der vergangenen 
Aufräumaktion zu sprechen. Die Ausschussmitglieder stimmen zu.
 
Es werden keine weiteren Änderungsanträge gestellt. Die Tagesordnung wird 
einstimmig bestätigt.
 

4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des 
Sozialausschusses (16.03.2022)
 
Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung wird mit 3 Ja-Stimmen und 1 
Enthaltung bestätigt.
 
 

5 Berichte der Jugendfeuerwehr, des Jugendklubs und der 
Digitallotsin

 
Digitallotsin Anica Dommning und Jugendclubleiter Mirko Knobloch berichten über 
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die Arbeitsfortschritte im Bereich Medien- und Jugendarbeit in der Gemeinde. 
 
Medienarbeit: Derzeit in Arbeit sind ein Bildschirm in der Liebeslaube, Internet- 
und Telefonanschlüsse für andere Standorte, Werbeflächenvermietung und Leih-
Tablets für Senioren.
 
Jugendarbeit: Es gab ein gut genutztes Ferienprogramm für die Jugendclub-Kinder 
(Minigolf Klütz, Eishalle Rostock, Karls Erlebnisdorf), welches auch von 
ukrainischen Flüchtlingskindern erfolgreich genutzt wurde. Derzeit wird das 
kommende Kinderfest geplant, zu dem auch die Flüchtlingskinder mit 
eingebunden werden sollen. Zur Bewerbung des Jugendclubs und der Gemeinde 
werden dieses Jahr ein Imagevideo sowie ein digitales Maskottchen erstellt. 
Zudem soll ein einladender Brief von Kindern an Kinder der Gemeinde gesendet 
werden.
 

6 Aussprache zu Problemen der Bürger, die beim 
Frühjahrsputz genannt wurdem

 
Ergebnisse Frühjahrsputz - Die Ausschussmitglieder tauschen sich über die 
Resultate und Verbesserungsmöglichkeiten des Frühjahrsputzes aus. Sie einigen 
sich auf Anpassungen in Bezug auf diverse Abfalleimer und der Zuwegung/ 
Beschilderung zum Hundestrand. Es wird zudem überlegt, Banner zum nächsten 
Frühjahrsputz zu hängen. Ein Problembereich im Zusammenhang der 
Abfallentsorgung ist weiterhin der Klützer Strandbereich an der Wohlenberger 
Wiek, sodass die Gemeinden eine mögliche Lösung dessen ggf. noch einmal 
besprechen müssen.
 
Fortsetzung Aufräumaktion 2022 - Die Ausschussmitglieder beraten über 
eine mögliche Fortsetzung der diesjährigen Aufräumaktion und einigen sich 
darauf, die Umsetzung zu prüfen und einen Termin festzusetzen.
 

7 Informationen zu den Themen “Tourismusort” und 
“Anerkennung als Erholungsort"

 
Die Geschäftsführerin des Verbandes Mecklenburgische Ostseebäder e.V., Frau 
Anett Bierholz, stellt die Initiativen und die damit verbundenen Maßnahmen im 
Bereich „Anerkennung als Tourismusort“ und „Anerkennung als Erholungsort“ 
vor. Sie verdeutlicht den aktuellen Antrags-Stand der Gemeinde und erläutert 
weitere Aufgabenfelder, wie z.B. Einführung von Kurabgaben, Einbindung von 
Gemeine, Einwohnern und Dienstleistern, Abrechnung und Refinanzierung, 
mögliche Kooperationen, Verpflichtungen und Erfassungsprozedere. Sie weist auf 
einen weiteren Vorstellungstermin im Juni hin, bei dem konkrete Fragestellungen 
behandelt werden könnten.
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Die Ausschussmitglieder einigen sich darauf, das Thema vorrangig in der 
nächsten Sitzung im Juni zu diskutieren, um die Umsetzung voranzutreiben und 
die Teilnahme zum Vorstellungstermin vorzubereiten.

Um 19:03 Uhr betritt Herr Birke den Sitzunngssaal. Es sind 5 von 7 
Ausschussmitgliedern anwesend.  

8 Aussprache zu einer möglichen zentralen 
elektronischen Erfassung von Meldescheinen

 
Die Ausschussmitglieder diskutieren die Möglichkeiten gemeinsam mit Frau 
Bierholz. Herr van Leeuwen erläutert bisherige Gesprächsergebnisse mit der 
Kurverwaltung Boltenhagen und den politischen Vertretern. Das Thema soll in der 
nächsten Sitzung und zum Vorstellungstermin im Juni weiter ausgeführt werden.

9 Beschlussvorlagen des öffentlichen Teils

9.1 Mitgliedschaft der Gemeinde Hohenkirchen im 
Yachtclub Hohen Wieschendorf BV/05/22/121

Der Sozialausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die Zustimmung zur 
Mitgliedschaft, sodass die Gemeinde förderndes Mitglied im Yachtclub Hohen 
Wieschendorf e.V. wird. 
Beschluss:
Der Sozaialausschuss der Gemeinde Hohenkirchen empfiehlt folgende 
Beschlussfassung:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Hohenkirchen beschließt, dass die 
Gemeinde förderndes Mitglied im Yachtclub Hohen Wieschendorf e.V. wird.

Abstimmungsergebnis:
Anzahl der Mitglieder: 7
davon anwesend: 5
Zustimmung: 4
Ablehnung: 0
Enthaltung: 1
Befangenheit: 0

  

10 Stand der Vorbereitung der Veranstaltung zum 
Kindertag
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Die Ausschussmitglieder besprechen den Vorbereitungsstand des kommenden 
Kinderfestes, welches parallel zur Einweihung des neuen Spielplatzes erfolgen 
soll, und planen weitere Eckpunkte (u.a. Verpflegung, Stempelsystem, Preise, 
Finanzierung und Presseeinbindung). Sie überarbeiten den Entwurf der 
Kinderfest-Banner. Die fertig produzierten Banner sollen abschließend von den 
Kindern vom Jugendclub vorbereitet und mit Ösen versehen werden. 
 
Die Ausschussmitglieder sind sich außerdem einig, dass der Spielplatz-Teilbereich 
Boulderbahn künftig eingezäunt und mit einem entsprechenden Zutrittsschild 
versehen werden soll. Das Amt wird gebeten, entsprechende Hinweisschilder zu 
bestellen. (Frau Stenker setzt sich dazu mit Herrn Longerich in Verbindung). 

11 Anfragen und Anträge nach der Geschäftsordnung

Frau Stenker bittet um bessere Unterstützung des Bauhofes. Die 
Ausschussmitglieder tauschen sich über die Notwendigkeit und Möglichkeiten der 
Unterstützung des Bauhofes, auch ggü. Gemeindemitgliedern aus. Es ist in 
Planung, dem Bauhof für seine Arbeiten einen Container zur Verfügung zu stellen. 
Es müssen noch entsprechende Anschlüsse und Einrichtung realisiert werden. 
Das Thema wird bereits im Bauausschuss behandelt. Die weitere Umsetzung soll 
vorangetrieben werden. 

Vorsitz: Schriftführung:

Karina Stenker Melanie Walter-Saath
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